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Aos 19 (dezenove) dias do mês de maio de 2016, às 08:30 horas na sala 2912 4 

da Faculdade de Odontologia, reuniu-se o Colegiado de Graduação sobre a 5 

presidência do Coordenador, professor Ênio Lacerda Vilaça. Presentes à 6 

reunião a Sub Coordenadora, professora Maria Elisa de Souza e Silva; o 7 

professor Luiz de Macedo Farias, representante do Instituto de Ciências 8 

Biológicas ; a professora Patricia Maria Pereira de Araujo Zarzar, representante 9 

do Departamento de Odontopediatria e Ortodontia; o professor Herbert 10 

Haueisen Sander, representante do Departamento de Odontologia 11 

Restauradora; o professor Ricardo Reis Oliveira, representante do 12 

Departamento de Odontologia Restauradora; a professora Célia Regina 13 

Moreira Lanza, representante do Departamento de Clínica, Patologia e 14 

Cirurgia; a professora Renata de Castro Martins, representante do 15 

Departamento de Odontologia Social e Preventiva e o discente Matheus Fantini 16 

Mascarenhas Pontes, presidente do D.A. O funcionário técnico administrativo 17 

do Colegiado de Graduação, Cesar Antonio da Costa foi convidado a participar 18 

da reunião. Verificada a existência de quorum, o professor Ênio Lacerda Vilaça 19 

deu início aos trabalhos. PRIMEIRO PONTO DE PAUTA – COMUNICADOS – 20 

O Coordenador deu boas vindas aos membros presentes e ao Sr. César 21 

Antônio e, em seguida, pediu que o funcionário técnico administrativo falasse 22 

de sua experiência no GIZ/PROGRAD. O O Coordenador ponderou que a idéia 23 

de contarmos com um funcionário com formação em pedagogia no Colegiado 24 

de Graduação será fundamental na discussão do Currículo. O funcionário fez 25 

um breve relato se suas atividades desde sua entrada na UFMG. Depois disso, 26 

o professor Ênio informou a todos que foi realizado o sorteio do 10º período 27 

dos estudantes que irão participar do Internato Rural, sendo previstas 8 vagas 28 

extras para estudantes que estão cursando disciplinas isoladas oriundos do 29 

processo de Revalidação de diplomas. A professora Célia Lanza informou que 30 

houve considerável aumento no número de pleiteantes nesse processo. No 31 

primeiro ano 60 pessoas se inscreveram. No segundo ano, foram 83 inscritos. 32 

Refletiu que o número de interessados vem crescendo e que as análises 33 

realizadas indicam na maior parte das vezes algumas disciplinas têem de ser 34 

cursadas e que o conteúdo a ser complementado, basicamente está distribuído 35 

em oito disciplinas do novo currículo (nova matriz curricular). O Coordenador 36 

informou que houve interlocução com a chefia do Departamento de 37 

Odontologia Social e Preventiva para a disponibilização de um maior número 38 

de vagas na modalidade disciplina isolada e que houve anuência do 39 

Departamento. O Coordenador informou ainda que os estudantes matriculados 40 

em disciplinas isoladas provenientes do processo de Revalidação de Diplomas 41 

ofereceram agrados à Coordenação e equipe e que irá fazer doação destes 42 

agrados à Diretoria da Faculdade de Odontologia para uso e/ou sorteio em 43 

confraternizações dessa Faculdade. O Coordenador informou que recebeu da 44 

Diretoria solicitação para o Colegiado indicar à Congregação da FOUFMG 45 

algum ex-aluno para receber a medalha de honra UFMG e esclareceu que é 46 

necessário que seja alguém que não tenha vínculo com a instituição. A 47 

professora Maria Elisa pediu aos membros que pensem em algum um nome 48 



até o próximo dia 29, pois a reunião de Congregação está marcada para o dia 49 

30/05, segunda-feira. O professor Ênio informou que foi autorizada pela 50 

Diretoria da FOUFMG, a realização de uma missa organizada pelo Grupo de 51 

Oração Universitária (GOU) no dia 25/05, a ser realizada pelo Padre Márcio, da 52 

paróquia de Santa Inês. O Coordenador informou sobre Edital para eleição do 53 

Diretório Acadêmico Mendes Pimentel, ressaltou que houve uma valorização 54 

deste órgão, pois vem apresentando participação efetiva, maior visibilidade, 55 

citando os estudantes Eduardo Gripp e Matheus Fantini, passando a palavra ao 56 

mesmo. Matheus Fantini falou da desorganização das gestões anteriores, que 57 

não regularizou o CNPJ do diretório. O professor Ênio disse que é importante a 58 

regularização do CNPJ do D.A. para legitimar o órgão e dar direito a voto nas 59 

reuniões em que tiverem assento. O estudante Matheus Fantini informou que o 60 

D.A. protocolou junto a Secretaria do Colgrad pedido de prorrogação de 61 

entrega do TCC III, 10º período. O estudante justificou que o aluno deveria 62 

estar matriculado na disciplina e no prazo estabelecido o estudante estaria 63 

entregando o TCC sem sequer estar matriculado na disciplina. Os membros 64 

foram consultados e por unanimidade decidiram que seria razoável deferir o 65 

requerimento, salvo, se Coordenação tiver alguma questão de fundo para se 66 

contrapor a esta decisão. Do contrário, esta deliberação deveria ter ampla da 67 

prorrogação. SEGUNDO PONTO DE PAUTA – APROVAÇÕES AD 68 

REFERENDUM – O Coordenador solicitou a aprovação do ad referendum dado 69 

ao projeto Escolas Saudáveis. Ressaltou que o projeto já vem obtendo êxito há 70 

algum tempo. TERCEIRO PONTO DE PAUTA – DISCUSSÃO E 71 

APROVAÇÃO DA RESOLUÇÃO QUE TRATA DAS ATIVIDADES 72 

ACADÊMICAS GERADORAS DE CRÉDITO (AAGC) – Foi distribuída aos 73 

membros a minuta de proposta de resolução com as sugestões de alterações. 74 

Os membros discutiram ponto a ponto, as alterações propostas. Após as 75 

discussões os membros aprovaram a Resolução para vigorar a partir de 1º de 76 

agosto de 2016. Foi sugerido que após a digitação e conferência do novo texto 77 

da resolução, a mesma seja publicada no site da FOUFMG e dada ampla 78 

divulgação no meio acadêmico. QUARTO PONTO DE PAUTA – OUTROS 79 

ASSUNTOS – A professora Patrícia Zarzar sugeriu que fosse feito um convite 80 

à gestão anterior da Coordenação do Colegiado para falar sobre as avaliações 81 

e análises realizadas em função da implantação da nova versão curricular, 82 

desde 2013/2, a fim de subsidiar as discussões das reuniões que vem 83 

ocorrendo (discussão de sugestões para as  DCNs e proposta de 84 

autoavaliação curricular permanente). O Coordenador ressaltou que o trabalho 85 

conduzido pelas professoras Maria Inês Barreiros Senna e Raquel Conceição 86 

Ferreira à frente do Colegiado foi exaustivo e louvável e de grande importância, 87 

principalmente na implantação do Currículo que encontra-se em vigor. Além 88 

disso, reconheceu o excessivo trabalho dos demais membros do Colegiado à 89 

época, principalmente das professoras Célia Lanza e Rógeli Tibúrcio depois de 90 

um longo processo de mudança que já ultrapassara uma década. A professora 91 

Maria Elisa refletiu sobre a importância da participação dos membros do 92 

Colegiado na reunião para debate acerca das DCNs, com a provável presença 93 

dos dirigentes da PUC. Foi proposta uma reunião expandida no dia 06/06/2016 94 

as 13:30 com membros titulares e suplentes do Colegiados, com as 95 

professores Maria Inês, Raquel Ferreira e João Henrique do Amaral, além da 96 



diretoria da FOUFMG, professores Henrique Pretti e Rogéli Tibúrcio, além da 97 

participação de membros da PUC. Propôs-se ainda outra reunião para o dia 98 

16/06/2016, para qual será convidada a antiga Coordenação do órgão.  A 99 

professora Patrícia Zarzar agradeceu pela participação no Colegiado e 100 

informou que não mais poderá participara das reuniões, uma vez que está 101 

sobrecarregada com a Coordenação do Centro de Extensão da FOUFMG. 102 

Informou que pedirá à chefia do Departamento a indicação de novos 103 

representantes, uma vez que sua suplente, professora Júnia Serra Negra 104 

encontra-se afastada do país. O Coordenador agradeceu sua participação 105 

sempre enriquecedora e atuante junto ao Colegiado e desejou sucesso. 106 

Agradeceu também a participação e atenção do professor Luiz Macedo junto 107 

ao Colegiado. Elogiou os laboratórios de Microbiologia por ele coordenados e 108 

que são referência na UFMG. Em seguida, o  Coordenador informou que irá 109 

expedir uma Resolução sobre 2ª chamada de prova ao invés de expedir 110 

apenas uma  Portaria que flexibilize as deliberações sobre este tipo de 111 

demanda do alunato. Finalizados todos os assuntos, o professor Ênio Lacerda 112 

Vilaça agradeceu a presença da plenária e declarou os trabalhos encerrados. 113 

Para constar eu, Franklin Nogueira Minardi lavrei esta ata, que depois de 114 

aprovada será assinada pelos presentes. 115 

 116 
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